

Hommage aux justes...

Il y avait beaucoup d'émotion dimanche 18 mai salle Jean Moulin, lorsqu'Alfred Lazare, représentant l'institut Yad Vashem de Jérusalem a remis à Denise Volla le titre de « Juste parmi les nations ». Il rendait ainsi hommage à l'action menée par ses parents Georges et Elisabeth Volla durant la Seconde guerre mondiale, en sauvant à Caluire une famille juive. On connaît mieux, depuis « La liste de Schindler » le mémorial Yad Vashem, mémorial des martyrs et des héros de la Shoah, et l'allée des Justes parmi les Nations par laquelle on y accède. Le mémorial décerne encore aujourd'hui, après examen d'un dossier, la médaille des justes et le diplôme d'honneur, à ceux

qui, au péril de leur vie, de leur sécurité et de leur liberté personnelle ont apporté une aide à un juif pour lui permettre d'échapper à l'arrestation par les nazis et de ce fait à la déportation dans les camps de la mort. Irène Orès, née Miniewski, a donc témoigné comment Georges et Elisabeth Volla ont recueilli à Caluire, puis sauvé d'une arrestation, sa famille qui ayant fui les pogroms de Pologne en 1930, avait trouvé refuge à Lyon. Elle a notamment raconté comment, après l'occupation de la zone sud en novembre 1942, la famille Volla a organisé leur accueil, dans une petite maison de la rue de Margnolles, leur permettant d'attendre en sécurité la fin de la guerre. Irène Orès a associé, dans ses remerciements, les voisins qui, par leur silence, ont aussi contribué à écrire cette page d'histoire et d'humanité.

*Denise Volla
entourée
d'Alain Jeannot,
Alfred Lazare
et Irène Orès*

